

Emajada cultural

Un canto que emprende vuelo

► **Grupo Gastos Reunidos** lleva a España y Francia su obra "Un canto a Neruda".



Gastos Reunidos viaja a Europa.

Ayer se dieron por iniciadas las actividades en conmemoración del centenario del nacimiento de Pablo Neruda. En ese contexto y también en lo que concierne a Valparaíso como Patrimonio de la Humanidad y capital cultural de Chile que prezece proyección al exterior, es que el grupo Gastos Reunidos, de la Universidad de Valparaíso, iniciará hoy un viaje a Europa para presentar "Un canto a Neruda", obra que considera la reinvención musical de sus poemas.

El conjunto de once cantantes, que es dirigido por Hugo Párraga, e integrado por Francisco Soto, Patricio González y Ángel Correa, realizará nueve presentaciones en diferentes ciudades de España y Francia entre el 26 de septiembre y el 13 de octubre.

La Universidad de Europa será la primera anfitriona de este espectáculo poético-musical. Asimismo, la Universidad de Zaragoza, Universidad Santiago de Compostela, Universidad de Valencia, Universidad de Lille, Universidad de Tarragona y Universidad de Montpellier-III, juntas Gobierno del Heraldo, constituirán las sedes para esta verdadera embajada cultural regional, que contará con el apoyo del Ministerio de Relaciones Exteriores e instituciones internacionales.

Según Carlos Ramírez, director de Vinculos y Cooperación Internacional de la UV, en esta gira "se comienza a ver el fruto del esfuerzo de instituciones locales expresando así un testimonio firme de que la Región de Valparaíso cuenta con un enorme potencial artístico-cultural, el que es necesario potenciar y promover como parte de una oferta exportable que refleje lo más profundo de nuestra identidad cultural".



NELLYTA FERNÁNDEZ, PUERTO RICO. La nueva creación literaria se hace presente en la ciudad para rendir un homenaje al Premio Nobel de Literatura.

Anoche en La Sebastiana y la Intendencia

Valparaíso lo recordó con poesía

► **Nuevas y avezadas plumas** declamaron sus creaciones en homenaje al escritor.

Qué mejor forma para rendirle a un poeta que con poesía. Dicen las olvidadías, pero esa fue la tónica de los homenajes que se están realizando en Valparaíso con motivo de los 30 años de la muerte de Pablo Neruda.

Así que un grupo de jóvenes creadores que forman parte del taller de poesía de la Sebastiana, a cargo de Sergio Muñoz e Ismael Gavilán, se reunieron para declarar sus creaciones originales en homenaje al antiguo habitante de la casa-museo.

Durante la ceremonia Elisa Figuera, directora de La Sebastiana, manifestó el sentido de esta conmemoración: "Resaltamos que la mejor forma de recordar estos 30 años es con poesía". Tras ella se escuchó una grabación de Neruda y Sergio Muñoz leyó "Arte político" (de "Residencia en la tierra").

Bur el prosiguió para oír más de una docena de jóvenes plámas que con variedad de estilos y temáticas dieron cuenta de la nueva producción literaria porteña.

En La Sebastiana las actividades continúan hoy, a las 19 horas, con un recital que

Actos

Su presencia en el mundo

► **En varios países** tuvieron lugar eventos que rescataron el legado del poeta.

Los 30 años de la muerte de Pablo Neruda no sólo fueron recordados en Chile, ya que en diferentes ciudades del mundo se realizaron homenajes al poeta.

Praga conmemoró esta fecha con una ofrenda floral que fue puesta al pie de su estatua en la Plaza de Vrchlický. El acto, que fue organizado por la embajada de Chile y la comunidad residente en ese país, contó con la presencia de miembros del PEN Club, académicos de la Universidad Carolina, representantes del Ministerio de Relaciones Exteriores, diplomáticos extranjeros acreditados y admiradores checos del fallecido escritor. El embajador chileno, Ricardo Concha Gazzola, resaltó el carácter universal y latinoamericano del poeta.

Mientras que en la Casa de América, en Madrid, se realizó el evento "Con Neruda en el corazón", de similar envergadura al que nuevo lugar hace tres años en la Casa de las Flores, residencia que el Premio Nobel de Literatura ocupó durante la Guerra Civil Española y donde compartió con Federico García Lorca y Rafael Alberti.

Valparaíso lo recordó con poesía [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Valparaíso lo recordó con poesía [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile